



Protokoll

Datum 15.03.2025

Uhrzeit 18.00 Uhr - 19.50 Uhr

Ort Nordhausen / Rothleimmühle

Sitzungsleiter Michael Caspari

Protokollführer Anke Stilzebach

Anwesende Siehe Anwesenheitsliste

Tagungsordnungspunkte

1. Begrüßung durch den Vorstand

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit der  
    Mitgliederversammlung

3. Rückblick auf das vergangene Sportjahr

4. Kassenbericht

5. Bericht des Kassenprüfers

6. Diskussion zu den Berichten

7. Entlastung des Vorstandes

8. Vereinsinternes

9. Beratung und Beschluss einer Geschäftsordnung

10. Planung und Terminabsprache bezüglich Turniere und Arbeitseinsätze

11. Diskussionsrunde

BOGENSPORT NORDHAUSEN 

Bogensport für Compound Bogen / RevurveBogen / Blankbogen / Langbogen

BOWTEAM e.V



1. Begrüßung durch den Vorstand 

Die Vorstandsvorsitzende läßt sich wegen Krankheit entschuldigen. Der 2. Vorsitzende 
eröffnet die JHV, begrüßt die Mitglieder und stellt die Beschlussfähigkeit fest


Stimmberechtigte : 18 Stimmen


Die Einladung zur JHV des Bowtem e.V. wurde fristgerecht und ordnungsgemäß am 
28.02. 2025 allen Vereinsmitgliedern zugestellt.


3. Bericht des Vorstandes - Jahresrückblick


Bericht: 
• Bowteam startete mit 50 Mitgliedern, davon 11 Kinder und Jugendliche

• Trotz Kündigung kann der Verein eine gestiegene Mitgliederzahl aufweisen

• Homepage des Vereins ist informativ und gut

• Im Sportjahr 2024 gab es viele Turnieren begann mit der KM in der Wiedigsburg 

November 2023 - ausgerichtet vom Verein

• Erfolgreiche Teilnahme an der LM vom TBSV und TSB im Januar 2024

• Erfolgreiche Teilnahme an der DM  3D in Chemnitz - Christoph Magdeburg Platz 2

• Susanne Walter - Erfolgreiche Teilnahme an der Traditionen Archery International in 

Polen - Platz 3

• Neue Wettkampfordnung 

• 2 Trainer im Sportjahr 2024 beim KSB gemeldet und ebenfalls 2 in 2025

• 2024 kam Prüfung vom Finanzamt - Neuer Feststellungsbescheid bis 31.12.2027

• Unterstützung des Vereins mit Fördergeldern 2024 durch KSB und LSB




 

Jahresbericht - Bowteam e.V. Nordhausen 

2024 

Das Bowteam startete im Januar 2025 mit SO Mitgliedern, wovon 11 Kinder und Jugendliche 
sind. Das heißt obwohl uns Mitglieder verlassen haben, Ist die Zahl trotzdem gestiegen. 

Im Sportjahr 2024 gab es wieder viele Turniere und begann wie immer mit der KM in der 
Wiedigsburghalle im November 2023, die wir als Verein ausgerichtet haben. 

Erfolgreich ging es Im Januar 2024 mit den Landesmeisterschaften vom Thüringer 
Bogensportverband und dem Thüringer Schützenbund weiter. 

Er wurde aber nicht nur auf Scheiben geschossen, es gab auch viele 3D Turniere, wo sich 
unsere Mitglieder mit andernen gemessen haben. In allen Disziplinen wurden vorderen 
Plätze erkämpft. 

Es wurde im letzten Jahr auch an der DM in 3D in Chemnitz teilgenommen ,wo Christoph 
Magdeburg den zweiten Platz belegte. 

Susanne Walter ist wie bereits in den letzten Sportjahren wieder zur Europameisterschaft der 
Traditional Archer International nach Polen gereist und hat dort den dritten Platz erreicht. 

Die Schützen, die dieses Jahr für den Thüringer Bogensportverband e.V. gestartet sind, 
werden gemerkt haben, dass es eine neue Wettkampfordnung gibt. Es wurden viel geändert 
und immer weiter angepasst auch in Sportjahr 2025 sind Änderungen enthalten. 

In Jahr 2024 wurden wir wieder vom Finanzamt geprüft und haben ab Mai 2024 wieder 
einen neuen Freistellungsbescheid, der bis 31.12.2027 gültig ist. 

Im Sportjahr 2024 waren wieder zwei Trainer beim Kreissportbund gemeldet und auch für 
2024 sind zwei Trainer registriert. 

Der Kreissportbund bzw. der Landessportbund Nordhausen e.V. konnte somit unseren Verein 
2024 auch wieder mit Fördergeldern unterstützt. 

Steffi Helbing 

13.03.2025, Nordhausen 



4. Kassenbericht 

Emilie Schellhammer macht Angaben zu  Ein- und Ausgaben in 2024. Gibt einen 
Überblick über Kosten und Gewinnen




-

Kassenbericht Bowteam Nordhausen e.V. 

• Zeitraum: 01.11.2023 bis 31.10.2024 
• Beginn des Sportjahres: Bank 2480,69¤ 

Kasse 89,46¤ 

• Ende des Sportjahres: Bank 3859,63¤ 

Kasse 22,26¤ 
• Gewinn: 1311,74¤ 

• Einnahmen: Mitgliedsbeiträge 5131,61¤ (alle haben gezahlt) 
Spenden/ Förderungen rund 3200¤ 

• Ausgaben: Startgelder 585¤ 
Miete/ Nebenkosten 3100¤ 
Kontoführgebühren 164,11¤ 
Verbände TBSV 360¤, TSB 325¤, TBRSV 25¤, LSB 182,60¤ 

= 892,60¤ 

/fCtOJ.2o°Zb 
Datum Unterschrift 



5. Bericht des Kassenprüfers  

Bericht des Kassenprüfers Katrin Kunze.

Alle Unterlagen waren komplett und vollständig, schlüssig, nachvollziehbar vom 
01.01.2024 bis 31.01.2024.


Es wurde empfohlen den Vorstand zu entlasten.


Der Vorstand bedankt sich beim Kassenprüfer für die Tätigkeit.


Es erfolgt eine Abstimmung, dass Katrin Kunze die kommende Kassenprüfung erneut 
übernehmen soll. 


Abstimmung:  

Ja: 17                                           Nein: 0                                     Enthaltungen 1 

Damit übernimmt Katrin Kunze erneut die Kassenprüfung


Es gab keine weiteren Fragen oder Anregungen seitens der Mitglieder.


7. Entlastung des Vorstandes 

Es gibt keine Wortmeldungen und entsprechend der Empfehlung des Kassenprüfers 
erfolgt die Abstimmung wie folgt:


Abstimmung: 

Ja:16                                                  Nein: 0                                        Enthaltungen: 2


Der Vorstand wurde somit entlastet.




8. Vereinsinternes /11. Diskussionsrunde 

• Kündigung von Dirk Götz - behindert Arbeit von Vorstand, eigenmächtiges Handeln 
bei der Stadt ( seitdem ist Kommunikation mit der Stadt schwierig ) , Beschwerden 
von Rothleimmühle über sein Auftreten gegenüber Angestellten, unberechtigtes 
Nachmachen von Schlüsseln ohne Wissen im Vorstand, Kündigungswelle bei Darren 
—> unsportliches Verhalten, auch persönliche Gespräche haben nichts genutzt —> 
Kündigung wurde ausgesprochen ( unsportliches Verhalten, Vereinsschädigung 
und Missachtung und/oder Behinderung der Arbeit des Vorstandes wird nicht 
geduldet ) 

• Herbst 2025 hat Verein 10 jähriges Bestehen

• Ordnung und Sauberkeit -> nach dem Training kümmern sich ALLE , dass die 

Sportstätte ordentlich und sauber hinterlassen wird. Anmerkung von Susanne

 






• Wenn jeder für ein wenig Ordnung sorgt ist allen geholfen!!!! 

• Appellieren an Anwesenden zur Einhaltung von Ordnung und Sauberkeit


• Protokoll der JHV des TBSV -> positives Feedback über Ausrichtung des 
Hallenturniers Anfang des Sportjahres - Bericht kann eingesehen werden bei Interesse


• In diesem Jahr erneute Ausrichtung am 2. WE im November in Heringen

• Thüringer Länderpokal über TBSV geplant in Jena ( 3. WE im November ) -> nähere 

Infos kommen noch


• Information über Kaufvorhaben des Jugendsozialwerkes Nordhausen 
-> Vereinsexistenz steht auf dem Spiel 
->  David: Sichtbarkeit des Vereins und des Bogensports muss vorangetrieben werden 
-> Christoph Werner: eventl. Möglichkeit eines Ausweichen, über Möglichkeit  
     eines Ersatzobjektes wird nachgefragt -> leider nicht möglich und diskutabel 
-> Bedingungen am jetzigen Standort sind optimal 
-> Mitglieder werden sensibilisiert dass alle möglichen Ressourcen und eventuelle  
     neuen Möglichkeiten zur Rettung des Standortes genutzt werden sollen 
-> Einbeziehung einzelner Parteien und Standratsmitglieder durch Vorstand schon im  
     vollen Gange  
-> Gespräche durch M. Caspari mit Fraktionsvorsitzenden der Linken und  
     Vorsitzenden der Fraktion Bildung/Sport … Alexander Scharff erfolgt -> will uns am  
     19.3.25 besuchen kommen um sich Gegebenheiten vor Ort anschauen 
->  Alexander Rieger möchte sich auch vor Ort umschauen 



->  weiter Gespräche mit Stadtratsmitgliedern der AfD, CDU ( Steffen Iffland ) erfolgten 
->  Gespräche mit SPD und KSB ( Patrick Börsch ) für Anfang der Woche geplant 
->  Notwendigkeit über die Sicherung und Erhaltung des Standortes nochmals ein- 
     dringlich dargestellt


• Geschäftsordnung









• Im Vorfeld alle zugegangen

• Wurde durch Versammlungsleiter verlesen

• Grund des Erstellen: es sind immer nur eine Handvoll Mitglieder, die sich an den 

Arbeitseinsätzen beteiligen

• Wer sich nicht an Arbeitseinsätzen oder gemeinnützigen Tätigkeiten im Verein 

beteiligen kann ( Krankheit, Arbeit, Lustlosigkeit ) -> Ausgleichszahlung § 7

• Christoph Werner fragt nach ob §3 rechtlich ok -> Bestätigung , da RA Steffen Bannert 

Fassung abgesegnet hat

• Christoph Werner gibt § 7 Abs 1 Bedenken an, Erklärung durch Versammlungsleiter: 

jedes Mitglied soll sich im Verein mit einbringen, Arbeitseinsätze sind rechtzeitig vorher 
( ca 2 Wochen ) bekanntgegeben. Sollte Mitglied nicht an diesen teilnehmen können, 
besteht die Möglichkeit ausserhalb für den Verein tätig zu werden ( Holz hacken, rasen 
mähen, Aufräumarbeiten etc ( dies mit Absprache des Vorstands)), sollten keinerlei 
Arbeiten erfolgen tritt §77 in Kraft.


• Alternative Ergänzung über geleistete Stunden wurden in Betracht gezogen 

• Abstimmung über Formulierung ob Anzahl oder Stundenanzahl erfolgt




Abstimmung Anzahl Einsätze 

Ja:18                                         Nein 0                                   Enthaltung : 0 

Abstimmung über Zusatz Stundenanzahl 

Ja_: 0                                        Nein : 18                                Enthaltungen 0 

• Teilnahme an Vorbereitung Turnier ( Auf und Abbau ) zählt auch

• Bei Mitgliedern ohne Schlüssel -> info an Vorstand _ Überlassung des Schlüsseln für 

die Zeit

• Bei Arbeitseinsätzen -> Auslegen von Anwesenheitslisten und damit Dokumentation 

über Anwesenheit

• Darter sind für Baude zuständig ( Reinigung / Sanierung( Aussenfassade )

(Schönheitsreparaturen)

• Hauke Liehmann möchte intern Farbe für Aussenanstrich der Baude stellen 

( Spendenquittung)


• Nächste Versammlung in ca 4 Wochen  
   -> nach Änderung der Geschäftsordnung ( Kleine rechtschreibliche Formulierung  
        des § 6 )  soll diese dann in der jetzigen Fassung beschlossen werden


• Vorschlag  von Christoph Werner über mindestens 2 Versammlungen pro Jahr um 
Mitglieder auf neuesten Stand zu bringen


• Nächste Arbeitseinsatz erfolgt am 29.3.2025 ab 10.00 Uhr zur Beseitigung des Holzes


• Dart -> Norman Weigelt und Wiebke wurden als Ansprechpartner für die Sektion Dart 
vorgeschlagen und vorgestellt 
 
 
Abstimmung : 
 
Ja:17                                           Nein: 0                                        Enthaltung.0  
 
 
beide wurden einstimmig angenommen 

• Es gab keine weiteren Fragen 

• Versammlungsleiter beendet die JHV, bedankt sich bei allen für die Teilnahmen und 

Diskussion


• Ende 19.50 Uhr




